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衆議院総務委員会ニュース 

平成25.12.3 第185回国会第４号 

 

12 月 3日（火）、第４回の委員会が開かれました。 

 

１ 消防団を中核とした地域防災力の充実強化に関する法律案起草の件 

・石田真敏君外４名（自民、民主、維新、公明、みんな）から、起草案を成案とし委員会提出の法律案として決定す

べしとの動議が提出され、提出者石田真敏君（自民）から趣旨説明を聴取しました。  

・採決を行った結果、全会一致をもって起草案を成案とし、これを委員会提出の法律案とすることに決しました。 

（賛成－自民、民主、維新、公明、みんな、共産） 

 

２ ①日本放送協会平成 21年度財産目録、貸借対照表、損益計算書、資本等変動計算書及びキャッシュ・フロー計算書 

②日本放送協会平成 22年度財産目録、貸借対照表、損益計算書、資本等変動計算書及びキャッシュ・フロー計算書 

③日本放送協会平成 23年度財産目録、貸借対照表、損益計算書、資本等変動計算書及びキャッシュ・フロー計算書 

・新藤総務大臣から概要説明を、松本日本放送協会会長から補足説明を、太田会計検査院事務総局第五局長から検査

結果の報告をそれぞれ聴取しました。 

・新藤総務大臣及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行い、質疑を終局しました。 

・①について採決を行った結果、全会一致をもって異議がないものと決しました。 

（賛成－自民、民主、維新、公明、みんな、共産） 

・②について採決を行った結果、全会一致をもって異議がないものと決しました。 

（賛成－自民、民主、維新、公明、みんな、共産） 

・③について採決を行った結果、全会一致をもって異議がないものと決しました。 

（賛成－自民、民主、維新、公明、みんな、共産） 

（参考人）日本放送協会経営委員会委員長   浜 田 健一郎君 

     日本放送協会会長         松 本 正 之君 

     日本放送協会専務理事       塚 田 祐 之君 

     日本放送協会専務理事       吉 国 浩 二君 

     日本放送協会専務理事       石 田 研 一君 

     日本放送協会理事・技師長     久保田 啓 一君 

     日本放送協会理事         上 滝 賢 二君 

     日本放送協会理事         福 井   敬君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

奥 野 総一郎君（民主） 

・今回の国会同意人事にかかったＮＨＫ経営委員会委員の

選任に関し、委員候補者の具体的な人選に総務大臣はど

のように関与したのか、大臣に確認したい。 

・放送法第31条第３項にあるＮＨＫ経営委員会委員の欠格

事由に「政党の役員」とあるが、この定義を大臣に確認

したい。 

・ＮＨＫ会長の資格要件について、前回の会長選任の際は

９項目であったものが、今回は重要であると思われる項

目を削除して６項目のみとした理由をＮＨＫ経営委員会

委員長に伺いたい。 

 

近 藤 昭 一君（民主） 

・ＮＨＫ経営委員会委員に任命される予定の方の中に、現

行憲法に否定的な発言を行っている方がいるが、放送法

第31条に定める「公共の福祉に関し公正な判断をするこ

とができ」る者に該当するのか、大臣の見解を伺いたい。 

・ＮＨＫ会長の選任に際し、その選定基準及び手続き方法

を公表するべきと考えるが、大臣及びＮＨＫ経営委員会

委員長の見解を伺いたい。 

・世論が分かれている「特定秘密の保護に関する法律案」

について、ＮＨＫは公平な報道を行ってきたのか、ＮＨ

Ｋ会長の見解を伺いたい。 

 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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百 瀬 智 之君（維新） 

・ＮＨＫ経営委員会委員について放送法第35条に罷免の規

定はあるが、その要件に当てはまらない限り、不適任で

あっても任期満了まで解任する制度がない。第三者機関

が委員を罷免できる制度をつくるべきと考えるが、総務

省の見解を伺いたい。 

・ＮＨＫ経営委員会委員、ＮＨＫ会長及びＮＨＫ理事の報

酬の額の妥当性について大臣の見解を伺いたい。 

・放送番組審議会、視聴者会議等で得られた外部の意見・

情報を反映させる体制やノウハウについて、実例を交え

て伺いたい。 

 

三 宅   博君（維新） 

・日本の台湾統治を扱ったＮＨＫの番組で名誉を傷つけら

れたとして出演者らが損害賠償を求めた訴訟で、名誉が

傷つけられたことを認め、ＮＨＫに賠償支払いを命じた

東京高裁の控訴審判決について、大臣及びＮＨＫ会長の

見解を伺いたい。 

・ＮＨＫ職員の人件費が、公務員等他の給与所得者の人件

費に比べ高い水準であることについて、ＮＨＫの見解を

伺いたい。 

・滞納している受信料の総額及びそのうち５年以上経過し

ている受信料債権の総額はいくらか伺いたい。 

 

佐 藤 正 夫君（みんな） 

・常勤のＮＨＫ経営委員会委員が12月後半以降１人のみに

なるが、万が一のことが起きて常勤の委員が不在になっ

た場合は放送法違反になってしまう懸念について大臣の

見解を伺いたい。 

・放送センターの建て替えに向けてどれだけ「建設積立

金」を積み立てる予定かＮＨＫに確認したい。 

・受信料10％還元による受信料値下げを実現するために必

要な１年当たり約170億円の財源を確保するためには、

どの程度契約率を上昇させればよいのか確認したい。 

 

塩 川 鉄 也君（共産） 

・平成25年７月の「放送ネットワークの強靭化に関する検

討会中間とりまとめ」においても取り上げられているコ

ミュニティＦＭについて、どのような評価をしているの

か、大臣に伺いたい。 

・ラジオ放送の難聴解消に係る地方公共団体等の要望をど

のように受け止めているのか、また、具体的な難聴改善

策について、ＮＨＫ会長の見解を伺いたい。 

・放送法第１条に規定されている「放送の自律」を十分に

踏まえてＮＨＫ会長選任の資格要件を定めているか、Ｎ

ＨＫ経営委員会委員長の見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


